## Moscú reacciona a las sanciones de EE.UU. contra un centro del Ministerio del Interior ruso en Nicaragua

Publicado: 17 may 2024 15:40 GMT

Según el Ministerio de Asuntos Exteriores ruso, "en el delirio de las sanciones, la actual élite gobernante estadounidense golpea indiscriminadamente".



Vitaliy Belousov / Sputnik

Este miércoles, Washington impuso sanciones contra varias empresas nicaragüenses y el centro de formación del Ministerio del Interior ruso en Managua. Por su parte, desde la Cancillería rusa calificaron estas restricciones de un claro "tiro en el pie", peligrosas no solo para los propios estadounidenses, sino también para sus vecinos.

"Es un claro tiro en el pie, ridículo y peligroso no solo para los propios

migratorio incontrolado procedente del sur y del narcotráfico, que ha desbordado el país, sino también para sus vecinos", declaró este viernes la portavoz de la Cancillería, María Zajárova.

"En el delirio de las sanciones, la actual élite gobernante estadounidense golpea indiscriminadamente. Guiada por sus propias reglas, que se basan en el mismo doble rasero, divide a los policías en buenos y malos"

## "Nicaragua se ha convertido en el país más seguro de Centroamérica"

Zajárova aseguró que el centro ruso es "**una de las mejores instituciones de formación de la región** destinadas a mejorar la cualificación de los funcionarios encargados de hacer cumplir la ley", en la que ya han formado a más de 2.000 especialistas, incluidos los procedentes de otros países latinoamericanos como Bolivia, Brasil, Cuba, Ecuador, México, entre otros.

Añadió que además del área principal de **lucha contra las drogas**, se lleva a cabo formación en **ciberseguridad**, **lucha contra el blanqueo de capitales**, **extremismo y terrorismo**, **crimen organizado y seguridad en el transporte**. Subrayó que la cooperación entre Rusia y Nicaragua en este ámbito es "absolutamente transparente y está orientada a resolver tareas concretas en la lucha contra la delincuencia".

La vocera también destacó los éxitos en la cooperación en la lucha contra el narcotráfico, "cuyos beneficios son la principal fuente de financiación del terrorismo y la delincuencia organizada". "Ello [esta cooperación] ha contribuido, entre otras cosas, a que Nicaragua se haya convertido en el país más seguro de Centroamérica", afirmó.

Al mismo tiempo, Zajárova subrayó que el trabajo del centro no se detendrá por las sanciones estadounidenses. "Seguiremos luchando contra el narcotráfico con aquellos socios que compartan con nosotros estos y otros objetivos de lucha contra los retos comunes en materia de seguridad", dijo.

## Sanciones estadounidenses

Las declaraciones de la funcionaria se produjeron después de que el Departamento del Tesoro de EE.UU. anunciara que, a causa de "la represión del régimen" del presidente Daniel Ortega y su vicepresidenta Rosario Murillo "contra el pueblo nicaragüense y su capacidad para manipular el sector del oro y beneficiarse de operaciones corruptas", se imponen sanciones contra el centro de formación del Ministerio del Interior de Rusia, la Compañía Minera Internacional, la Sociedad Anónima (COMINTSA) y Capital Mining Investment Nicaragua, Sociedad Anónima (Capital Mining).

Según el Tesoro de EE.UU., el centro ruso "entrena a los que están bajo el mando" del Gobierno nicaragüense y es "un actor clave en la represión de la sociedad civil y en la injusta detención y encarcelamiento de personas por expresar su disidencia o ejercer pacíficamente sus derechos humanos y libertades fundamentales".

En cuanto a las compañías sancionadas, dijo que COMINTSA y Capital Mining son "empresas auríferas afiliadas al Gobierno que le generan ingresos". Precisó que, dado que el oro es el principal producto de exportación de Nicaragua, la medida pretende "debilitar" la capacidad de las autoridades para "sacar provecho" de las operaciones de las empresas. "EE.UU. sigue comprometido en utilizar nuestras herramientas para apoyar al pueblo nicaragüense, incluyendo la limitación de la capacidad del régimen de Ortega-Murillo para financiar sus actividades

opresivas y desestabilizadoras", manifestó.